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令和４年度酒々井町教育委員会２月定例会議 議事録

開 催 日 令和５年２月２４日（金）

開催場所 役場西庁舎２階第１会議室

出席委員 教 育 長 木村 俊幸 教育長職務代理者 林 洋子

委 員 村重 浩二 委 員 大塚 益子

委 員 河端 孝順

出席職員 教 育 次 長 石井 良宏

こども課長 清宮 美雪 学校教育課長 會田 悦久

生涯学習課長 鈴木 潤一 中央公民館長 佐藤 高信

学校給食センター所長 伊藤 雄三 プリミエール酒々井館長 綿貫 容子

こども課副参事 大谷 幹 こども課主任主事(書記) 高橋 秀和

１ 開会時刻 １４：３０

２ 議事録署名委員の指名

３ 議 題

（１）議 案（非公開）

議案第１号 令和４年度３月補正予算（案）について

議案第２号 令和５年度当初予算（案）について

（２）報 告（報告第１号は非公開）

報告第１号 青少年交流の家に係る提訴の経過について

報告第２号 令和５年度町立小・中学校の学校閉庁日について

報告第３号 行政報告について

４ 次回会議の予定 ３月２８日（火）午後３時 西庁舎２階第１会議室

５ 教育長・教育委員の予定

６ その他

７ 閉会時刻 １６：１５
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１ 開会の言葉

木村教育長

ただ今より、令和４年度酒々井町教育委員会２月定例会議を開会いたします。

２ 議事録署名委員の指名

木村教育長

議事録署名委員の指名を行います。本日の議事録署名委員は、大塚委員を指名させて

いただきます。よろしくお願いいたします。

３ 議 題

（１）議 案

木村教育長

これから議題に入ります。本日の議事は、議案２件及び報告３件です。

はじめに、非公開案件についてお諮りします。

議案第１号「令和４年度３月補正予算（案）について」及び議案第２号「令和５年度

当初予算（案）について」並びに報告第１号「青少年交流の家に係る提訴の経過につい

て」につきましては、それぞれ酒々井町議会３月定例会に提出する案件でありますので、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定により、非公開にした

いと存じます。これにご異議ございませんか。

（異議なし）

木村教育長

ご異議ありませんので、議案第１号及び議案第２号並びに報告第１号は非公開とする

ことに決定しました。

それでは、はじめに議案第１号「令和４年度３月補正予算（案）について」を議題と

します。

事務局から説明をお願いします。

非公開 令和４年度３月補正予算（案）について

木村教育長

次に、議案第２号「令和５年度当初予算（案）について」を議題とします。事務局か

ら説明をお願いします。

非公開 令和５年度当初予算（案）について
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木村教育長

以上で議案の審議を終わります。

（２）報 告

木村教育長

続きまして、報告に入ります。

はじめに報告第１号「青少年交流の家に係る提訴の経過について」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。

非公開 青少年交流の家に係る提訴の経過について

木村教育長

次に報告第２号「令和５年度町立小・中学校の学校閉庁日について」を議題とします。

以降の会議は公開しますので、あらかじめご了承願います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

報告第２号「令和５年度町立小・中学校の学校閉庁日について」

令和５年度町立小・中学校の学校閉庁日について、別紙のとおり定めたので報告しま

す。

７ページに入れさせていただいた、別紙をご覧ください。

学校閉庁日は、学校教職員の働き方改革の一環として閉庁日を設定し、休暇を取得し

やすい環境整備を進め、教職員の健康の保持増進を図るために設定したものです。

３にお示しをさせていただきましたとおり、夏季休業期間については、８月１４日（月）

から１７日（木）の４日間を学校閉庁日にします。これにより、８月１１日（金）の祝

日から１７日（木）まで７日間の連続休暇が取得可能となります。

また、冬季休業期間については、１２月２８日（木）と１月４日（木）の２日間を学

校閉庁日にします。これにより、１２月２８日（木）から、年が明けた１月４日（木）

までの８日間の連続休暇が取得可能となります。

この学校閉庁日の設定によって、学校教職員の健康を守り、子ども達と元気いっぱい

の笑顔で接することができるようにし、教育効果を高めていきたいと考えているところ

です。

私からは、以上でございます。よろしくお願いいたします。

木村教育長

事務局の説明が終わりました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問等はございませんか。

河端委員からご感想等ございましたら、ご発言をお願いいたします。
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河端委員

はい、議長

木村教育長

河端委員

河端委員

教職員の方々が元気に子ども達と触れ合うためには、これくらいの連続した休暇が必

要であると感じますので、よろしいかと思います。

木村教育長

他に、ご意見、ご質問等はございませんか。

事務局にお聞きします。夏休みは何年度からこのように設定しましたか。

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

コロナ流行の前、令和元年度からです。

木村教育長

他に、ご意見、ご質問等はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長

特に、ご意見、ご質問等ないようですので、「報告第２号」を終わります。

続きまして、報告第３号「行政報告について」を議題とします。まずは私からご報告

いたします。

はじめに、新型コロナウイルス感染症関連についてご報告いたします。１月定例会以

降昨日までの町立小中学校児童生徒及び教職員の新規感染者の状況ですが、児童生徒に

ついては９人で、４３人であった前の１ヶ月間より大幅に減少しました。また、教職員

の新規感染は１人で、累計で２５人になりました。臨時休業はありませんでした。

新型コロナウィルス感染症の感染拡大防止対策について県対策本部は２月１７日（金）、

マスク着用の考え方の見直し等を決定し３月１３日（月）から実施することとしました。

皆様ご承知のとおり、マスク着用は３月１３日（月）からは個人判断ということであり

ます。しかし学校関係については卒業式当日を除いて４月１日（土）からとなっており

ます。２月初旬頃の政府指針案では３月中旬からと報道されていました。せめて卒業生

に限っては卒業式前１週間だけでもマスク着用は個人判断にしたいと思っていましたの

で、それがかなわなくて大変に残念です。

次に、２月１０日（金）に開催しました町総合教育会議についてです。前回開催が平

成３０年７月３１日でしたので４年ぶりの開催でした。昨年１１月に町長から開催の要

請があり、また議題については教育委員会に一任したいとのお話がありました。当町の

教育課題は学校教育分野においても社会教育分野においても山積しているのですが、そ

うした中で極めて現代的で喫緊の課題であります「中学校部活動の地域移行」「学校現場

におけるＩＣＴ活用推進」を議題とさせていただきました。教育委員の皆様からは大変

積極的にたくさんの発言をいただき、予定の時間をあっという間に迎えてしまいました。

いただきましたご意見等は町長にしっかり届いたと思っております。お金がかかること
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でもありますが、実現に向け鋭意取り組んで参ります。

私からの報告は以上です。続いて委員の皆様からよろしくお願いいたします。

大塚委員

はい、議長

木村教育長

大塚委員

大塚委員

令和５年１月２７日（金）、流山市おおたかの森ホールにおいて、千葉県市町村教育委

員会連絡協議会第２回研修会が開催され参加いたしましたので報告いたします。

「子どもの居場所づくりを考える」～学校はその役割を果たせるか～と題して学校法

人創志学園東京経営短期大学特任准教授で少年問題アナリストの上條理恵氏の講演があ

りました。

氏は小、中、高での体育教師経験を経て千葉県警に２５年以上勤められ、様々な問題

を抱える児童、生徒達と向き合ってきたそうです。

１４歳以下の少年の補導人員としては令和３年にグッと増えています。ＳＮＳの影響

もありますがその根底には家庭の環境が大きく関わっているようです。性非行や薬物乱

用、リストカットや自殺未遂などどんどん低年齢化しています。そういう子ども達は誰

かに話を聞いてほしい、温もりを与えてほしいと思っていますが、学校によってはせっ

かく不登校の子どもが登校しているのに、担任以外の先生が無関心であったり、歓迎し

ている雰囲気がなかったりと、子どもに失望させている事例が結構あるそうです。それ

だけ現場にゆとりがなく、共通理解がされていないのではないかと思いました。

問題を起こしたり虐待にあったリしている子ども達は自己肯定感が低いので、認めて

あげる、誰かが居場所になってあげるということが大切です。認めるというのは良いこ

とだけでなく、悪いことも認める（確認する）ということだそうです。

ヤングケアラーについても話がありましたが、気づいたら寄り添ってあげて孤立させ

ないこと。意外だったのは評価してはいけないそうです。「偉いね、よく頑張ったね。」

と言ってあげたくなりますが、それはもっと頑張らなくてはいけないという気にさせて

しまうのだそうです。

生徒指導の大事な視点としては関心、気づき、声掛け、確認の４Ｋと気配り、目配り、

心配りの３配りだそうです。子どもの問題は生ものなので素早く対処することが大切だ

と言われその通りだと思います。

学校現場ではそれこそ生ものの問題が山積みです。上條氏のような外部の方に力を借

りるのも一つの方法だと思いました。

以上です。

河端委員

はい、議長

木村教育長

河端委員

河端委員

２月１０日（金）、町総合教育会議に出席いたしました。

部活動地域移行と教育現場におけるＩＣＴ活用について主に話し合われました。

部活動地域移行については、関係各所が動いているものの令和７年度末までに形作る
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ことは大変な労力と工夫が必要と感じました。県からの要請と酒々井町の現場と現実、

予算のすり合わせが必要と考えます。

また、ＩＣＴの活用については、クロームブックの導入もなされ、先進ではないもの

の順調に推進できていると思いました。必要な環境作りと継続的なマンパワーと支援が

大事であると考えます。

この会議によって関係各所との連携共有が大事であると再認識しました。

以上です。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長

林教育長職務代理者

林教育長職務代理者

２月２２日（水）に特色ある研究の報告会に出席しましたので、報告します。

酒々井中学校の英語科小林先生は、デジタル教科書を用いた学びの充実は、どうあるべ

きかをテーマに英語の聞く力と話す力の向上について研究を深められました。音声教材

を有効に活用するために、一席となった補助金を活用し、ヘッドセットを購入しました。

このセットを利用し、自分の聞きたい音声を何度も再生し、前向きに挑戦する生徒の増

加が見られたとのことでした。シャドーウイングという手法で、リスニング、スピーキ

ングの向上が見られたとのことでした。今後さらに英語に対しての苦手意識をもった生

徒への対応にせまりたいとの報告でした。

次に、酒々井小学校の中先生は、非認知能力を育む生活単元学習の在り方をテーマに、

特別支援学級の児童に，栽培活動を通して「がんばる力」「人とかかわる力」「気持ちを

コントロールする力」を培った様子が報告されました。自己中心的になりがちな児童が

高学年と低学年の交流が見られ、思いやりが芽生えてきたとのことでした。コロナ禍で

より多くの人々との交流ができなかったことは、大変残念であったが、収穫した物を目

の当たりにした児童の喜びは大きなものであったものと思いました。

続いて、大室台小学校の西山先生からは、自分の思いや考えを伝え合う子どもの育成、

「考え議論する道徳」の実現を目指した授業づくりをテーマに、道徳の先進的な授業を

参観し自身の研鑽を積み、研究の充実を図った旨の報告がありました。

児童が話したくなるという視点、聴きたい、伝えたいという気持ちを引き出すための

指導について熱く語っていただきました。報告をまとめてみると、聴く、話す力を養い

人との関わりを大切にするというコミュニケーション作りが三者の共通したテーマであ

ったと感じました。

この教育支援事業で得たものは、大きいと思いました。研究を進めることによって課

題も見えてきたようです。さらに子ども達が「わかった」「楽しい」「うれしい」と思え

る子どもの変容振りが期待されます。次回は６年度に実施予定とのことです。

以上で報告を終わります。

木村教育長

ありがとうございました。他に委員の皆様からご報告はございませんか。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長
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林教育長職務代理者

林教育長職務代理者

他にありません。

木村教育長

教育委員の皆様からは、他にないようですので、続きまして、事務局から順次ご報告

いただきたいと思います。

清宮こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

清宮こども課長

（報 告）

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

（報 告）

鈴木生涯学習課長

はい、議長

木村教育長

生涯学習課長

鈴木生涯学習課長

（報 告）

佐藤中央公民館長

はい、議長

木村教育長

中央公民館長

佐藤中央公民館長

（報 告）

伊藤学校給食センター所長

はい、議長

木村教育長

学校給食センター所長

伊藤学校給食センター所長

（報 告）

綿貫プリミエール酒々井館長

はい、議長

木村教育長

プリミエール酒々井館長

綿貫プリミエール酒々井館長

（報 告）
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木村教育長

委員の皆様からのご報告、事務局からの報告がございました。これから質疑に入りま

す。

ご意見、ご質問等があれば、ご発言をお願いします。

大塚委員

はい、議長

木村教育長

大塚委員

大塚委員

学校教育課にお聞きします。２月３日（金）に開催した、いのちの教育についてです

が、中学校においても同じ内容で行われるのでしょうか。それとも中学校は進んだ段階

の話になるのでしょうか。

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

詳しくはまだ報告を受けていませんが、実際に指導する助産師の方は、小学校は小学

校の指導のための助産師、中学校は中学校の指導のための助産師となっておりますので、

年齢にあった内容の話をするのだろうと思います。

木村教育長

去年、小中学校でどのような話をされたかを調べればおおよそ分かるかと思いますの

で、会議終了後学校教育課長にお調べいただきたいと思います。

大塚委員

はい、議長

木村教育長

大塚委員

大塚委員

先ほどの私の報告にも関連しますが、性非行の低年齢化やこどもの頃に性犯罪に遭っ

て気づかなくて大人になるという事件を見聞きしますので、早めの正しい性教育が必要

だと私は考えています。一般的には「寝た子を起こすな」とありますが、いのちの教育

を通じて、子ども達に正しい知識を伝えていくことが大事だと私は思っています。

以上です。

木村教育長

他に、ご意見、ご質問はございませんか。皆様お考えの間、公民館にお聞きします。

姿勢改善講座に１０名の参加があったという話がありましたが、参加者の性別や年齢

を把握している範囲内でお聞かせください。

佐藤中央公民館長

はい、議長

木村教育長

中央公民館長

佐藤中央公民館長
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定員は１０名でしたが、参加者はほとんど高齢の女性の方と把握しています。

大塚委員

はい、議長

木村教育長

大塚委員

大塚委員

プリミエール酒々井の赤ちゃん向けおはなし会について、いつも募集が１０名だった

かと思いますが、孫を連れて参加したいなと思ったときに１０名だと他の方が参加でき

なくなると思い申し込みを止めたことがあります。なぜ定員を１０名に定めているのか

をお聞かせください。

綿貫プリミエール酒々井館長

はい、議長

木村教育長

プリミエール酒々井館長

綿貫プリミエール酒々井館長

コロナの影響で定員を１０名としておりますが、その前は１０名に満たず、限定して

いませんでした。また、コロナ前は赤ちゃん向けというのが無く、普通のおはなし会と

して月２回実施しておりました。令和４年度から赤ちゃん向けと普通のおはなし会に分

け、定員を１０名と設定しております。申し込みがあっても何組かお断りしていること

もあるようですので、状況を把握しながら、内容等を変えていきたいと考えております。

村重委員

はい、議長

木村教育長

村重委員

村重委員

プリミエールにお伺いします。こども映画会とわらべうたの会は開催しなくなったの

でしょうか

綿貫プリミエール酒々井館長

はい、議長

木村教育長

プリミエール酒々井館長

綿貫プリミエール酒々井館長

こども映画会は、幼児向けと小中学生までを対象として１２月２５日（日）に実施し

ました。映画会用で使用するＤＶＤを購入しまして、プリミエールの第２会議室を利用

しての開催でございました。

わらべうたの会は、今年度から赤ちゃん向けおはなし会に名称を変更して実施してい

ます。

以上です。

木村教育長

他に、ご意見、ご質問はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長
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他に、ご意見、ご質問等ないようですので、これで報告第３号を終わります。

以上で、議題を終わります。

４ 次回会議の予定

木村教育長

続きまして、「次回会議の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いします。

清宮こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

清宮こども課長

次回会議の予定ですが、令和５年３月２８日（火）午後３時から役場西庁舎２階第１

会議室で予定させていただいております。

併せまして、４月の予定ですが、４月２１日（金）午後２時から同会議室で予定させ

ていただいております。以上でございます。

木村教育長

事務局の説明のとおり、次回会議は３月２８日（火）午後３時から、４月は２１日（金）

午後２時から行うことでよろしいですか。

（全員了承）

木村教育長

それでは、そのようにご予定願います。

以上で、次回会議の予定を終わります。

５ 教育長・教育委員の予定

木村教育長

続きまして、「教育長・教育委員の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いし

ます。

清宮こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

清宮こども課長

（事務局説明）

木村教育長

事務局の説明が終わりました。お聞きのとおりご予定願います。

以上で、教育長・教育委員の予定を終わります。
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６ その他

木村教育長

続きまして、「その他」を議題とします。事務局からその他はございますか。

（事務局その他なし）

木村教育長

事務局からのその他はないようですが、委員の皆さんからその他はございませんか。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長

林教育長職務代理者

林教育長職務代理者

教育長・教育委員予定表で、中学校卒業証書授与式が９時３０分になっていますが、

学校からの案内では９時になっています。どちらが正しいのでしょうか。

木村教育長

今ここではお答えできないかと思いますので、学校教育課長に確認していただき、こ

の後の教育長室での打ち合わせ時にお知らせください。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長

林教育長職務代理者

林教育長職務代理者

４月１８日（火）の印教連定期総会には、教育委員も出席するかと思います。

木村教育長

記載ミスですので、資料に「教育委員」をご記入願います。

他はいかがでしょうか。

（教育委員その他なし）

木村教育長

ないようですので、以上でその他を終了します。

７ 閉 会

木村教育長

以上をもちまして、本日の日程に掲げました議事は、すべて終了しました。

令和４年度酒々井町教育委員会２月定例会議を閉会といたします。

（１６：１５）

議事録署名 教育長
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委 員

議 事 録 作 成 職 員

こ ど も 課


